

Presidente anunció 8 meses de trabajo junto a comisión Arica 100

En la última cuenta pública de Boric hubo tres menciones a la región y un anuncio: La primera reunión para la conmemoración del centenario del Tratado de Lima, la que se realizará en los próximos días. Parlamentarios opinan.

María José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

Tres menciones y un anuncio tuvo la Región de Arica y Parinacota en la última cuenta pública del Presidente Gabriel Boric. En el discurso, que sobrepasó las dos horas, el mandatario rindió cuentas al país respecto al trabajo realizado, así como también anunció los últimos proyectos a concretar en los 9 meses restantes a cargo de la nación.

La primera mención abordó el tema del reforzamiento de seguridad en la frontera, haciendo hincapié a la visita de la ministra de Defensa, Adriana Delpiano. "Nuestra ministra estuvo en Arica con las Fuerzas Armadas, mediante la reforma constitucional que habilitó el despliegue de las Fuerzas Armadas, aprobada también transversalmente, en una zona que se encontraba, digámoslo, desprotegida. El resultado es que, durante nuestro gobierno, ha habido un descenso del 48% en la migración irregular, que fue uno de los malos legados del gobierno anterior", dijo Boric en su discurso.

La segunda mención fue sobre el transporte público. En ese sentido, el Presidente se refirió a la región como una de las que ya posee las licitaciones adjudicadas por 304 buses eléctricos adicionales. Además, la aplicación Red Regional que entrega información de cuándo va pasarán los micros en los paraderos para planificar de mejor manera los viajes.

Por último, destacó la presencia de la ministra de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Carolina Arredondo en Arica para la actividad denominada "Trenes Culturales".

Respecto al anuncio, el



EN RELACIÓN CON ARICA, GABRIEL BORIC TAMBIÉN MENCIONÓ TEMAS FRONTERIZOS, DE ELECTROMOVILIDAD Y LOS TRENES CULTURALES.

Presidente Boric mencionó que en los próximos días se realizará la primera sesión de la Comisión Asesora Presidencial para la conmemoración del centenario del Tratado de Lima, Arica 100, "cumpliendo con el compromiso que asumí junto a los parlamentarios de la región de Arica y Parinacota. Este es un trabajo que durará 8 meses y que, tal como en su momento la junta adelantó, nos permitirá proyectar los hitos que vamos a impulsar para el desarrollo de una región tan estratégica, pero también tan postergada".

"NO HAY VOLUNTAD NI MENOS CELERIDAD"

Tras la cuenta pública, el senador José Pilo Durana dijo que "Boric le habló a su 30% ya que se trató de un discurso que no convocó a todos los chilenos ni menos se hizo cargo de sus problemas más urgentes".

Manifestó que en la cuenta pública del año pasado, el Presidente anunció la creación de la Comisión Asesora Presidencial para la conmemoración del centenario del Tratado de Lima, Arica 100, y recién un año después, anunció su conformación oficial, señalando que en 8 meses se proyectarán los hitos que se impulsarán para el desarrollo de la región.

"Esto quiere decir que, de acá a marzo de 2026 habrá un listado esbozado de proyectos, pero sin formular, porque ninguna iniciativa se realiza en 8 meses, por lo que claramente no hay voluntad ni menos celeridad. Boric dejó esta tarea al próximo gobierno".

El legislador destacó que se anunciara el anhelado precio justo para los agricultores que arriendan terrenos fiscales y cuyos costos se habían elevado desmedidamente, y que gracias a los agricultores

de Arica y la Comisión de Agricultura del Senado, logró materializarse.

Agregó que habría esperado que Boric se refiriera a la toxicidad que continúa presente en Arica, por las quemadas ilegales que se producen en Cerro Chuño como también, que anunciara la demolición total de esta zona de sacrificio.

Por otro lado, dijo que el mensaje quedó al debe con anunciar el traslado de los precursores químicos almacenados en el terminal portuario, dado que estos materiales representan un peligro para la comunidad y el ecosistema marino, acumulándose, como una bomba de tiempo.

Respecto a la electromovilidad y conectividad, Durana dijo que "el gobierno sigue estando al debe, porque debe realizar estudios de pre-factibilidad para construir una ruta alternativa a la cuesta Cultura Chinchorro y porque no

han logrado llegar a acuerdo con las líneas aéreas para activar los vuelos interregionales".

PRONTA REUNIÓN

Por su parte, el senador José Miguel Insulza, relevó un tema relacionado con la región y que no fue mencionado por el Presidente en su mensaje. "Cuando habló de la creación de dos grandes bancos de bases de datos para contribuir al esfuerzo científico-técnico en el país, uno de esos estará en la Universidad de Tarapacá".

Otro tema que destacó Insulza es el relacionado al turismo. "Cuando dijo que este sector podía ser una viga maestra en la economía, es algo que vengo diciendo hace años, tenemos que hacer un esfuerzo grande por fortalecer la industria turística".

También comentó que la próxima semana se reunirá con Boric para pro-

fundizar en estos anuncios y especialmente en el relacionado con Arica 100. "Esto ya está en marcha, y es la forma de celebrar el centenario del Tratado de Paz y Amistad con Perú. Espero el lunes 9 se realice esta primera reunión, ya que es el momento de empezar con los planes, porque las obras tardan años en construirse".

UNIDAD DE PARLAMENTARIOS

El diputado Enrique Lee se mostró satisfecho con el anuncio de que en los próximos días se dará inicio al trabajo de la Comisión Interministerial del Plan Arica 100. "Este proyecto nace en la Cámara de Diputados el año 2022 y fue cumpliendo hito tras hito hasta estar ahora en su etapa final, por lo que en los próximos 9 meses tendremos que tener las obras que dispondrá Arica para celebrar los 100 años bajo soberanía nacional".

Sostuvo que gran parte de este trabajo está hecho. "La propuesta de un hospital clínico docente, una plataforma nueva para el Morro de Arica con un museo nuevo, una Piscina Olímpica con polideportivo, una intervención a un liceo emblemático como es el Politécnico, y obras de conectividad en áreas productivas son lo que hemos impulsado como grupo parlamentario en un trabajo de largo aliento que se materializa gracias a la unidad que hemos demostrado los cinco parlamentarios de la región".

Respecto a los diputados Vlado Mirosevic y Luis Malla, La Estrella los llamó telefónicamente para obtener sus respectivas impresiones, pero sin poder establecer contacto con ellos hasta el cierre de esta edición.